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ORU/022/2016-2021  

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Unterstedt 
vom 16.08.2018 

 

 
 

Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 21:10 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Zuhörer: 3 
Presse: - 
 
Einwohnerfragestunde: 
Innerhalb der Einwohnerfragestunde gibt es keine Meldungen.  
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 

VorlNr. 
 

OBM Lüttjohann eröffnet die Sitzung, stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und 
der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 

VorlNr. 
 

Die Tagesordnung wird wie vorliegend festgestellt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 21.06.2018 VorlNr. 

 

Die Niederschrift vom 21.06.2018 wird einstimmig bei einer Enthaltung genehmigt.  
 
 
 
TOP  4 Errichtung einer Grillhütte VorlNr. 

 

 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt einstimmig, den TOP auf die nächste Sitzung zu vertagen. Es soll 
noch mal mit den Verantwortlichen das Gespräch gesucht werden, um unter anderem die 
Frage nach dem Standort zu klären.  
 
 
 



ORU/022/2016-2021 vom 16.08.2018 

 

TOP  5 Entwurf einer Benutzungsordnung für das Mehrzweckhaus VorlNr. 
 

 
Beschluss: 
Der Ortsrat genehmigt die Benutzungsordnung einstimmig.  
 
 
 
TOP  6 Pauschale Zuweisung von Haushaltsmitteln an die SGU für 

die Pflege des Sportplatzes 

VorlNr. 
 

In den Verwaltungshaushalt würden jährlich 4.500,- € eingestellt, so StAR Rütter, wie z. B. 
für eine Aerifizierungs-Maßnahme. Sollte eine Neuanschaffung erforderlich sein, müsste dies 
über den Ortsrat beantragt und beschlossen werden. Diese Maßnahme würde aus den in-
vestiven Mitteln finanziert. 
 
Sämtliche finanzielle Mittel werden künftig gegen Vorlage eines Verwendungsnachweises 
bereit gestellt. Die Rechnungslegung erfolgt gegenüber der Stadtverwaltung. Innerhalb ihres 
Budget-Rahmens kann die SGU selbständig mit den Mittel arbeiten. Wird das Budget über-
schritten, hat die SGU diese Beträge selber zu zahlen. Bleibt ein Betrag übrig, verbleibt die-
ser als Haushaltsrest im Budget der Ortschaft.   
 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt einstimmig einen jährlichen Betrag in Höhe von 4.500,- € als Unterhal-
tungsaufwand für die Rasenpflege an die SGU gegen Vorlage eines Verwendungsnachwei-
ses.  
 
 
 
TOP  7 Antrag auf Nutzung des Mehrzweckhauses VorlNr. 

 

 
Beschluss: 
Der Antrag auf Nutzung des Mehrzweckhauses wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 
TOP  8 Plattdeutsche Namenswiedergabe auf Ortstafeln VorlNr. 

 

 
Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt sich gegen die plattdeutsche Namenswiedergabe auf Ortstafeln aus-
zusprechen; 6 Ortsratsmitglieder stimmen mit Nein, 2 Ortsratsmitglieder enthalten sich.  
 
 
 
TOP  9 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 

VorlNr. 
 

 
 
 
TOP  9.1 Antwort auf Anfrage nach Markierung Radweg B215 Alte 

Dorfstraße 

VorlNr. 
 

StAR Rütter teilt als Antwort des Fachamtes mit, dass im Zuge der Straßenbaumaßnahmen 
(Erneuerung der Fahrbahndecke) die Markierung entfernt worden sei. Die Wiederherstellung 
läge jedoch nicht im Zuständigkeitsbereich der Stadtverwaltung. Die zuständige Straßen-
meisterei habe mitgeteilt, dass ein Auftrag zur Erneuerung der Markierung erteilt worden sei. 
Bislang konnten die Arbeiten jedoch aufgrund der Wetterlage nicht durchgeführt werden. Sie 
würden demnächst ausgeführt.  
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TOP  9.2 Arbeiten an den “Tempo Zone-30”-Makierungen VorlNr. 

 

Aufgrund der Anfrage nach dem Stand der Arbeiten an den “Tempo Zone-30”-Markierungen 
teilt StAR Rütter mit, dass die Arbeiten abgeschlossen seien laut Auskunft des Fachamtes. 
Er verliest eine dementsprechende schriftliche Mitteilung, Für eine möglichst gleichmäßige 
und sinnvolle Berücksichtigung der Straßen sei ein Plan erstellt worden in Abstimmung mit 
dem Ortsbürgermeister. 
 
ORM Müller äußert darauf, dass vielleicht nicht ganz klar dargestellt worden sei, was ge-
macht werden sollte. Es ginge darum, die vorhandenen Markierungen nachzubessern. Der 
Ortsrat habe die Markierungen mit beschlossen. Es gehe um die Verkehrssicherheit. 
ORM Müller erinnert an die Fürsorgepflicht, auch gegenüber den Kindern.  
 
 
 
TOP  9.3 Flutbrücke VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann teilt mit, dass er in Sachen Flutbrücke zum wiederholten Male Kontakt mit 
der Bahn AG aufgenommen habe wegen der Erledigung noch erforderlicher Arbeiten. Zu-
dem sei der Untergrund der Wiesenniederung, auf der die Zuwegung draufgelegen habe, 
durch die Belastung abgesackt, so dass neuer Mutterboden aufgebracht werden müsste, 
wobei der Naturschutz u.a. zu berücksichtigen sei.  
 
 
 
TOP  9.4 Straße Am Vieh VorlNr. 

 

Ein Stück kaputter Asphalt sei ersetzt worden in der Straße Am Vieh, teilt OBM Lüttjohann 
mit.  
 
 
 
TOP  9.5 Veranstaltung der Landfrauen VorlNr. 

 

Eine Veranstaltung der Landfrauen habe ca. 130 Teilnehmerinnen nach Unterstedt geführt. 
Ein Dank geht an Renate Holsten und den anderen Mitwirkenden für ihren Einsatz.  
 
 
 
TOP  9.6 Sturmschaden am Schafstall VorlNr. 

 

In der jüngsten Vergangenheit habe es Schäden durch enorme Windböen am Schafstall ge-
geben. Die Gebäude seien versichert und es würde alles wieder her gerichtet, teilt OBM 
Lüttjohann mit.  
 
 
 
TOP  9.7 Sturmholz VorlNr. 

 

Eine Firma habe das Sturmholz abtransportiert. Es gebe Verträge mit der Stadt über die 
Entnahme- und Entsorgungspflicht, informiert OBM Lüttjohann.  
 
 
 
TOP  9.8 Ausbesserungen am Weg zum Wasserwerk VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann bedankt sich bei H.-H. Joost für die geleisteten Arbeiten am Seitenraum 
zum Wasserwerk hin.  
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TOP  9.9 Geschwindigkeitsmessung im Oktober am Schwedenkamp VorlNr. 

 

Im Schwedenkamp soll im Oktober eine Geschwindigkeitsmessung stattfinden, so die Pla-
nung laut Mitteilung von OBM Lüttjohann.  
 
 
 
TOP  9.10 Gosse am Haferkamp VorlNr. 

 

Die Verwaltung solle die Angelegenheit “Gossen im Haferkamp” weiterhin verfolgen, so OBM 
Lüttjohann und teilt mit, dass nunmehr Strafen möglich seien.  
 
 
 
TOP  9.11 Laterne in der Straße Am Westermoor VorlNr. 

 

OBM Lüttjohann berichtet, dass demnächst geprüft werde, inwiefern eine Laterne in der 
Straße Am Westermoor mit LED’s nachgerüstet werden kann.  
 
 
 
TOP  9.12 Blitzer-Aktion in der Alten Dorfstaße VorlNr. 

 

In der Straße Alte Dorfstraße sei einen Blitzer-Aktion durchgeführt worden, teilt OBM Lüttjo-
hann mit. Es würden Überlegungen angestellt, wie auf der Kreisstraße die Geschwindigkeit 
reduziert werden könne.  
 
 
 
TOP  9.13 Neue Toilette in der Kapelle fertig gestellt VorlNr. 

 

Die neue Toilette sei fertig gestellt in der Kapelle, berichtet OBM Lüttjohann.  
 
 
 
TOP  9.14 Übernahme der Planungsarbeiten für die Umkleiden VorlNr. 

 

Die Planungsarbeiten für die Umkleiden übernehme das städt. Gebäudemanagement – Herr 
Stille, teilt OBM Lüttjohann mit.  
 
 
 
TOP  9.15 Dank der Jugendlichen VorlNr. 

 

Die Jugendlichen würden sich für die Verköstigung während des Anstrichs des Jugendhau-
ses bedanken, teilt ORM Meyer mit.  
 
 
 
TOP  9.16 Bepflanzung auf den Verkehrsinseln VorlNr. 

 

Bei den Verkehrsinseln habe sich die Bepflanzung nicht wie vorgesehen entwickelt, so die 
Auskunft von Frau Straube vom städtischen Fachamt, berichtet ORM Meyer.  
 
 
 
TOP  9.17 Ortstermin bzgl. Eichen am Schafstall VorlNr. 
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ORM Emshoff regt einen Ortstermin mit Fachleuten zur Besichtigung der großen Eichen am 
Schafstall an. Unter Umständen könne eine Entastung oder eine andere Pflegemaßnahme 
vorgenommen werden.  
 
 
 
TOP  9.18 Dank an Jugendliche VorlNr. 

 

ORM Emshoff spricht an die Jugendlichen einen Dank aus für die Anstrich-Arbeiten am Ju-
gendhaus.  
 
 
 
TOP  9.19 Linde im Schwedenkamp VorlNr. 

 

ORM Müller informiert darüber, dass eine Linde am Schwedenkamp durch einen Experten 
begutachtet werden soll um die Frage zu klären, ob der Baum entfernt wird.  
 
 
 
TOP  9.20 Dorf-Chronik - Einholung eines weiteren Angebotes VorlNr. 

 

Zu einer neuen Dorf-Chronik habe OBM Lüttjohann noch ein weiteres Angebot eingeholt.  
 
 
 
TOP  9.21 Buchen-Hecke am Johannsweg VorlNr. 

 

Eine Buchenhecke am Johannsweg wachse mehr auf der Straße als auf dem Grundstück 
des Anliegers. Darauf weist OBM Lüttjohann hin. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, der Angelegenheit nachzugehen. Es wird um Mitteilung des 
Vollzugs an den Ortsrat gebeten, so OBM Lüttjohann.  
 
 
 
TOP  9.22 Arbeiten am Horstdamm VorlNr. 

 

Die Seitenräume am Horstdamm seien von H.-H. Joost abgeschoben worden, teilt ORM 
Emshoff mit.  
 
 
 
OBM Lüttjohann schließt die Sitzung um 21:10 Uhr.  
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeister gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
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